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Bonjour,
Je suis native de Sept-11es et y habitant depuis 25 ans. J’ai habité dans le canton Arnaud durant 20 ans,
j’y pratiquait la pêche, la cueillette de petits fruits, le jardinage,la randonnée pédestre, la randonnée
équestre et le kayak de mer. Je suis présentement mère de famille et travaillant à temps plein au
CSSSSI. Pour moi, la Baie de Sept-11es, ses montagnes quilTentourent ,ses sept îles et les kilomètres de
plage s’y rattachant font de moi la citoyenne fière que je suis. Il m’était impossible de m’impliquer dans
les comités étudiant de plus près le projet mine Arnaud, car le temps me manquait. Le mardi, 27 août
2013, je me suis assise de 19h à 1h00 a.m. lors de la première journée d’audiences publiques afin
d’entendre les inquiétudes des citoyens qui eux avaient bien prit le temps de lire les documents
concernant le projet, A ma grande surprise, les différents ministères qui devaient s’assurer que le projet
soit acceptable ne s’étaient pas posé de questions sur des sujets très préoccupant tel que l’impact sur
l’environnement et santé des citoyens.

Mes inquiétudes sont:

Premièrement, je m’inquiète de l’augmentation des risques d’accidents sur l’environnement autour de la
Baie de Sept-11es en y ajoutant une autre industrie autour de celle-ci. Ce facteur n’a pas été pris en
considération, mais plus il y a d’industries autour de notre baie, plus il y a de chance que des
contaminants s’y déversent.

Deuxièmement, je m’inquiète de l’effet cumulatif des produits polluants sur la santé des citoyens en y
ajoutant une autres industries dans notre ville. Le taux de cancer est déjà élevée dans notre région dû au
facteur environnemental, donc jusqu’à quand nous accepteront des projets augmentant le taux de
pollution dans notre ville. Pour les ministères cette question n’avait même pas été soulevé et ils n’étaient
même pas au courant que le taux de cancer était dans les plus élevé à Sept-11es.
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Troisièmement , je m’inquiète de l’effet des poussières d’une mine à ciel ouvert et de leurs répercussions
sur la santé respiratoires des citoyens et sur la consommation de fruits et légumes étant cultivés dans
notre région. Nous ne savons toujours pas les répercussions des poussières fines s’infiltrant dans nos
sols que nous jardinons. Devrons nous arrêter de jardiner craignant que nos légumes et fruits absorbent
ces contarninants? La quantité de poussières fines n’est même pas calculer par Mine Arnaud, comment
peuvent-ils affirmer qu’il n’y aura pas de risque pour notre santé?

Ensuite, je m’inquiète des polluants atmosphériques pouvant atteindre notre seul source d’eau potable
qu’est le Lac Rapide. Nous avons qu’une source d’eau potable une fois qu’elle sera polluée nous ne
pourrons retourner en arrière et cela nous coûtera plus cher à traiter si elle est encore récupérable. Mine
Arnaud, n’a pas fait d’étude sur notre Lac Rapide se cachant sous le fait qu’il est plus haut que la Mine
et qu’il n’y aura pas de contamination sans penser que l’air transporte des polluants avec les vents.

Pour terminé, le bruit est déjà élevée dans notre ville, je m’inquiète au fait que Mine Arnaud pourrait y
ajouter le double de ce bruit déjà existant. De plus, les études fait par Mine Amaud n’a pas été fait dans
les normes soit sur des mois ou une année, mais sur 24 heures. Comment peuvent-ils créer une mesure
de référence valable.

Je suis désolé du fait que nous ne pouvons faire confiance au différents ministères supposé nous
protéger et du fait que nous devons nous battre sans avoir aucun pouvoir décisionnel sur l’installation
d’un tel projet dans notre ville à proximité de nos foyers. J’ai toujours eu le désir de retourner habiter au
Canton Arnaud pour donner une enfance à mes enfants comme je l’ai vécu et nos projets de s’y
construire avancent bien depuis quelques années. Notre maison devrait être terminé pour le mois de
décembre 2013. Je me questionne encore sur le fait de vivre près d’une Mine à ciel ouvert qui ne se
préoccupe pas vraiment de la qualité de vie des citoyens l’entourant.
Je crois que ce projet tel qu’il est présentement est inacceptable dans ma ville etje suis contre le projet
d’une mine d’apatite à Sept-11es tant que mes inquiétudes ne seront pas répondu d’une manière
satisfaisante.

Ce 19ième jour de Septembre, 2013

Fin du document
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